

**Fuente: El Correo Español 27 Agosto 2005**

## **ECONOMÍA**

### **ECONOMÍA**

Las empresas pagarán el 77% del plan para impulsar las energías renovables

El Gobierno prevé una inversión de 23.595 millones para que el 12% del consumo proceda de fuentes 'limpias' en 2010. El peso de la energía eólica se duplicará en ese periodo

M. J. ALEGRE/COLPISA. MADRID

El nuevo plan de Plan de Energías Renovables, aprobado ayer por el Consejo de Ministros, prevé que las empresas asuman el 77,1% de las inversiones programadas para los próximos cinco años, estimadas en 23.595 millones de euros. El objetivo principal de ese desembolso es que, al final de la presente década, el 12% de la energía primaria consumida en España proceda de fuentes 'limpias', que en la actualidad aportan menos del 7%.

Las promotoras -tecnológicas, constructoras y otras sociedades implicadas- contribuirán con el equivalente al 20% de esa cantidad, y la Administración con apenas un 2,9% -lo que equivale a 689,9 millones- en forma de ayudas. También habrá incentivos fiscales a la explotación de biocarburantes -exenciones del impuesto de hidrocarburos en el precio de venta para el bioetanol y el biodiesel- por un importe estimado en 2.855 millones. Las primas a la generación de electricidad con fuentes renovables ascenderán a 4.956 millones, a repartir entre las instalaciones puestas en marcha entre el presente ejercicio y 2010.

La vicepresidenta primera, María Teresa Fernández de la Vega, explicó que el Gobierno ha modificado el proyecto que se aplica desde 2000 porque «estaba fracasando» en sus objetivos, ya que el consumo de renovables crecía por debajo de lo previsto. El pasado año, incluso, descendió. Además, reconoció que el fuerte incremento del gasto energético en España en los últimos meses ha sido «una razón de peso» a la hora de elaborar el nuevo plan, cuyas líneas maestras no han causado sorpresas en el sector.



Teresa Fernández de la Vega.

## **Eólica y biomasa**

Entre los objetivos que propone para 2010, incluye una contribución de las renovables a la producción eléctrica equivalente al 30,3% del consumo. En concreto, los biocarburantes han de representar el 5,83% de la utilización de gasolinas y gasóleos del transporte.

Para conseguirlos, se eleva el peso de la energía eólica desde los 12.000 megawatios (MW) de potencia instalada hasta los 20.155 MW en ese periodo, con una producción estimada de 45.511 GWh, lo que supone un incremento de 25.940 GWh. Los biocarburantes pasarán de los 0,5 millones de toneladas equivalentes de petróleo hasta ahora previstos para el presente ejercicio a 2,2 millones. Finalmente, se eleva el objetivo de la solar fotovoltaica a 553 GWH, y a 1.298 GWh el de la termoeléctrica.

En la biomasa -generación de electricidad quemando residuos vegetales- se pretende alcanzar los 1.695 MW al final del periodo de ejecución del plan.

El punto de partida dista mucho de esos logros. El Ejecutivo asegura que, a finales de 2004 -es decir, transcurridos cinco años desde el arranque del proyecto anterior, casi la mitad del plazo establecido-, sólo se había cumplido el 28,4% del incremento global previsto de presencia de las renovables en el sistema energético español. Únicamente la eólica, los biocarburantes y el biogás pasaban el examen. La minihidráulica avanza por debajo de lo previsto y la biomasa y las energías solares se están desarrollando mucho menos de lo necesario.

Fernández de la Vega destacó los «innegables beneficios socio-económicos» que justifican la aprobación e inmediata puesta en marcha de esta iniciativa, con la que el Gobierno pretende aumentar la seguridad y la calidad del suministro, de forma compatible con el respeto al medio ambiente.

El Ejecutivo sugiere que las comunidades autónomas financien «voluntariamente», mediante convenios de colaboración, una parte de los costes del proceso. En concreto, propone que su contribución territorial sea descendente, desde el 19% de este año al 4% de 2009 y 2010.

## **Las eléctricas se declaran satisfechas**

M. J. A./COLPISA

Las dos grandes compañías eléctricas expresaron ayer su satisfacción por el contenido del nuevo Plan de Energías Renovables.

Iberdrola considera que los objetivos fijados en él son «sensatos y realizables» y, a su juicio, van a facilitar el cumplimiento de los compromisos asumidos por España al firmar el Protocolo de Kioto. La compañía vasca es la que tiene un mayor peso de las renovables en su actividad y la que ha formulado una apuesta más firme por los requerimientos medioambientales.

El grupo recordó que su plan estratégico incorpora la gestión de 5.500 MW mediante energías renovables en 2008, de los que 1.000 se encontrarán fuera de España. La empresa tiene operativos 106 parques eólicos (2.965 MW) y 132 centrales minihidráulicas (315 MW).

Endesa aseguró que el 38,5% de su parque funcionará con energías renovables en 2009, año en el que alcanzará los 19.535 MW de potencia generada con estos sistemas, un 19% más que en 2004. Con este fin desarrollará 3.100 MW nuevos de energías 'limpias', de los que 2.500 MW se instalarán en España y Portugal y unos 600 MW en Italia y Francia. La inversión prevista asciende a 2.100 millones de euros.

## ECONOMÍA

### **La Bolsa premia a Gamesa con un alza del 1,8%**

El fuerte desarrollo de la energía eólica que prevé el Gobierno en los próximos cinco años se tradujo ayer en una subida del 1,83% de las acciones de Gamesa. El grupo vasco registró la segunda mayor revalorización del Ibex -sólo le superó Antena 3, con un 2,1%- , en una sesión en la que la Bolsa cayó un 0,79% por la persistente carestía del petróleo. El barril de Brent rondó sus máximos históricos al situarse en 66,5 dólares.

El indicador selectivo cerró en 9.904,8 puntos su peor semana desde abril, en la que ha caído un 2,25% por el crudo y las dudas sobre la fortaleza de la demanda interna de EE UU.